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Pflanzen für den Klimaschutz
BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 07495 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach vom 06.02.2020

Sehr geehrter Herr Kauer,

der Bezirksausschuss des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach fordert mit dem oben ge-
nannten Antrag die Landeshauptstadt München (Referat für Stadtplanung, Kommunalreferat 
(KR) und Baureferat) auf, „gemeinsam mit dem BA, der örtlichen Bevölkerung und den örtli-
chen Schulen auf den städtischen Freiflächen Baumpflanzaktionen durchzuführen. Vorab sind 
die Baumpflanzpotentiale auf den einzelnen Flächen zu ermitteln, unter Berücksichtigung der 
jeweiligen Interessen und Rahmenbedingungen, wie z.B. Erholungs- und Freizeitsportflächen, 
Frischluftschneisen, Magerrasenstandorte, etc. Die Aktionen unterstützen die Klimaschutzakti-
vitäten der LH München und der globalen Bewegung „Plant for the Planet“, die gepflanzten 
Bäume werden an den Online-Baumzähler von „Plant for the Planet“ gemeldet. Die einzelnen 
Pflanzaktionen werden öffentlich beworben. Eine Kofinanzierung über das BA-Budget wird 
angestrebt.“

Mit Stadtratsbeschluss vom 22.01.2020 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16595) - siehe Anlage -
wurden bereits umfangreiche Baumpflanzungen im Sinne Ihres Antrags beschlossen. Die 
Behandlung Ihres Antrags erfolgt deshalb mit diesem Schreiben. 

Unter Ziff. 2 des o.g. Stadtratsbeschlusses heißt es:
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„Im Rahmen dieser Unterstützung (von „Plant for the Planet“) führt das Kommunalreferat die 
o.g. Baumpflanzungen durch (s. Vortrag der Referentin, Ziff. 4 und 5). Die Pflanzungen erfol-
gen auf Flächen der Städtischen Forstverwaltung und auf geeigneten, von den Stadtgütern 
München verwalteten Ausgleichsflächen, soweit sie - wie unter Punkt 3.2 ausgeführt - aus pla-
nerischer Sicht sinnvoll sind.“

Im Vortrag der Referentin wird ausgeführt, dass die städtische Forstverwaltung in den nächs-
ten fünf Jahren im Durchschnitt 100.000 Bäume pro Jahr, also insgesamt 500.000 Bäume, 
pflanzen wird und dass in diesem Rahmen weitere jährliche Pflanzaktionen zusammen mit 
„Plant for the Planet“ stattfinden können.

Gerne greifen wir Ihre Anregung auf, für die entsprechenden Pflanzungen auch Freiflächen im 
16. Stadtbezirk zu berücksichtigen.

Weiterhin fordern Sie in der Begründung Ihres o.g. Antrags:

„Die längst sensibilisierte Bevölkerung soll aktiv an den Pflanzaktionen beteiligt werden, insbe-
sondere Familien mit Kindern und die örtlichen Schulen im Rahmen der Umweltbildung.“

Diese Beteiligung der Bevölkerung, speziell von Familien mit Kindern sowie von 
Schüler_innen, an den Baumpflanzaktionen, wird ebenfalls in der beigefügten Sitzungsvorlage
thematisiert:

In den letzten 10 Jahren wurden von der Städtischen Forstverwaltung im Durchschnitt 
10 Pflanzaktionen pro Jahr mit Münchner Schulen durchgeführt. Dabei wurden ca. 
10.000 Bäume gepflanzt und ca. 3.000 Schüler_innen die Wichtigkeit von Pflanzungen im 
Münchner Stadtwald nähergebracht. Am 24. April 2019 wurde zuletzt eine gemeinsame 
Pflanzaktion des KR und der Organisation „Plant for the Planet“ durchgeführt. Bei dieser Ver-
anstaltung wurde an eine Pflanzaktion mit „Plant for the Planet“ zum 850-jährigen Geburtstag 
der LHM im Jahr 2008 angeknüpft.

Die o.g. Pflanzaktionen zusammen mit Münchner Schüler_innen sollen unter Leitung der seit 
dem 01.01.2020 bei der städtischen Forstverwaltung angestellten Waldpädagogin fortgesetzt 
werden. Im Truderinger Wald sind beispielsweise für 2020 zehn entsprechende Aktionen ge-
plant.

Auch die von Ihnen erwünschte öffentliche Bewerbung der o.g. Pflanzaktionen sowie die Mel-
dung der gepflanzten Bäume an den Online-Baumzähler von „Plant for the Planet“ wurde mit 
o.g. Stadtratsbeschluss vom 22.01.2020 beschlossen.

Ganz besonders bedanken möchte ich mich bei Ihnen für Ihr Angebot einer Ko-Finanzierung 
der Pflanzaktionen über das BA-Budget.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach vom 
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06.02.2020 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

Kristina Frank
Kommunalreferentin


